

tenden Volkes mit Lebensmitteln ist dementsprechend sehr gut. Alle Lebensmittel sind frei und in genügender Menge zu erhalten. So ist z. B. der Zuckerverbrauch des Landes, um nur ein einziges Beispiel anzuführen, um 50 Prozent höher, als er im Jahre 1938 war.

Noch mehr aber als diese Ziffern und Zahlen zeigt ein anderer Umstand die grundsätzliche Änderung, die in unserem Lande durchgeführt wurde. So sind z. B. alle Erholungsstätten, Sanatorien und prachtvollen Luxushotels, die hundertweise von den früheren Herrschaften zu ihrer eigenen Benutzung erbaut wurden, heute ausschließlich den Arbeitern und werktätigen Bauern zur Benutzung zur Verfügung gestellt. An der Spitze der verstaatlichten Betriebe und Fabriken stehen Tausende und aber Tausende einfache Arbeiter als Direktoren, Arbeiter, die noch vor kurzer Zeit in der gleichen Fabrik an der Werkbank standen.

Wir haben im Jahre 1947 einen Wirtschaftsplan für drei Jahre ausgearbeitet. Dieser Plan wird bis Ende des laufenden Jahres 1949, also bereits in  $2\frac{1}{2}$  Jahren, vollkommen durchgeführt. All das zeigt den Erfolg der Planwirtschaft und des sozialistischen Aufbaues in unserem Lande.

Welchen Umständen verdanken wir diese Resultate? — Erstens der Einheit der ungarischen Arbeiterklasse, welche zuerst in einem engen Bündnis zwischen Kommunisten und Sozialisten und im Frühjahr 1948 in der Verschmelzung der beiden Arbeiterparteien zu einer einheitlichen Partei zum Ausdruck kam. Dieser Vereinigung der beiden Arbeiterparteien ist innerhalb der früheren Sozialdemokratischen Partei ein scharfer ideologischer Kampf gegen die Opportunisten vorausgegangen, der zur Säuberung der Sozialdemokratischen Partei von Verrätern und Opportunisten führte. So konnte die Vereinigung der beiden Arbeiterparteien auf der Grundlage der Lehren Lenins und Stalins stattfinden. In der neuen Partei sind die Grenzen zwischen Kommunisten und Sozialisten rasch verschwunden und heute nicht mehr zu erkennen. Die Verschmelzung der beiden Arbeiterparteien hat die Kraft der ungarischen Arbeiterschaft vervielfacht, und an der Spitze, an den leitenden Stellen der Partei und des ungarischen Staatslebens, stehen die Kommunisten und früheren Sozialdemokraten in brüderlicher Zusammenarbeit nebeneinander. (Beifall.) So ist z. B. der Präsident der ungarischen Republik der frühere Generalsekretär der Sozialdemokratischen Partei Ungarns, Genosse Szakasits (Beifall),